
LICEO SCIENTIFICO STATALE “ALBERT EINSTEIN” – MILANO

CONSIGLIO DI ISTITUTO

Verbale della seduta del 13 dicembre 2022

Il  giorno  13  dicembre  2022,  alle  ore  17.30,  come  da  convocazione  della  Dirigente  Scolastica
Alessandra Condito, si tiene la seduta di insediamento del Consiglio di Istituto del Liceo Einstein, in
Aula Collegio, per discutere il seguente OdG:

1. Nomina Presidente e VicePresidente;

2. Nomina membri della GE;

3. Definizione aspetti organizzativi (orari, verbalizzazione, altro);

4. Progetti Piano Offerta Formativa;

5. Varie.

Sono presenti: 

la Dirigente scolastica, Alessandra Condito; 

per  la  componente  genitori:  Alessandra  Braga,  Cristina  Tarantola,  Barbara  Calonghi,  Roberta
Zorzoli; 

per la componente docenti: Paolo Albergati, Tommaso Perruccio, Antonella Campaner, Sofia Di
Palo, Simone Lucchini, Laura Failla, Norman Potrich, Sabina Nicolini; 

per il personale ATA: Roberta Bisoni, Elena Macchi;

per la componente studenti: Michela Occhiuto, Matteo Jampaglia, Vasco Calzeroni,  Alessandro
Scarso Bineri.

Non risultano assenti; Sabina Nicolini si propone per la verbalizzazione. 

1. Per le cariche di Presidente e VicePresidente si propongono Alessandra Braga e Cristina
Tarantola; si procede a votazione e le candidate vengono elette con 19 voti (unanimità).
Risulta  Presidente  del  Consiglio  di  Istituto  Alessandra  Braga;  VicePresidente  Cristina
Tarantola.

2. La DS illustra la fisionomia e i compiti della Giunta Esecutiva e si procede alla nomina dei
nuovi membri. Vengono eletti all’unanimità: Tommaso Perruccio, Elena Macchi, Roberta
Zorzoli, Vasco Calzeroni, che si aggiungono ai membri di diritto DS Alessandra Condito e
DSGA Roberta Bisoni.



3. La DS propone la definizione di alcuni aspetti organizzativi per le riunioni del CdI, che si
potranno svolgere sia da remoto che in presenza, e della Giunta, che si riunirà in presenza.
L’orario del CdI di norma è alle 17.30; il giorno è proposto dalla Giunta con almeno cinque
giorni di anticipo. La verbalizzazione sarà affidata in alternanza ai docenti (2 volte) e ai
genitori (1 volta).

4. In riferimento al punto Progetti Piano Offerta Formativa, la DS spiega che la maggior parte
dei progetti è già stata approvata dalle sedute del Collegio Docenti nei mesi di giugno,
settembre e ottobre, e quindi dal precedente CdI. Allo stesso modo è già stato deliberato
l’adeguamento del PTOF per l’A.S. 2022-2023.
Sono giunte nuove proposte per la discussione odierna, relativamente a
- sportello consultoriale in orario extracurricolare (consultorio C.P.D. - Centro Progetti

Donna, Consultorio Laico Autogestito Autorizzato da ATS Milano – Regione Lombardia con
il n° 55341).

- progetto musicale in orario extracurricolare
- cogestione

La DS ricorda che lo sportello consultoriale è stato proposto dagli  studenti e aveva già
avuto parere favorevole prima dell’emergenza pandemica. Gli studenti hanno rinnovato la
richiesta, prendendo contatti con il Centro Progetti Donna di via della Guastalla, di avere a
scuola una presenza settimanale di due ore delle operatrici (assistente sociale e operatrice
sanitaria in alternanza) per una prima consulenza. Il costo del servizio sarebbe di 50 Euro
per  2  ore  di  sportello  settimanali  e  sarebbe  opportuno  prevedere  un  monitoraggio
intermedio, presumibilmente nel mese di aprile, per verificare la frequenza di accesso degli
studenti. 
Michela Occhiuto comunica che i giorni più favorevoli per le operatrici del consultorio sono
il giovedì e il venerdì e chiede da quando inizierebbe la loro collaborazione.
La DS dice che può partire da gennaio.
Roberta Zorzoli chiede se la scuola può garantire con tranquillità la copertura finanziaria
del progetto; la DSGA Roberta Bisoni risponde affermativamente, anche in considerazione
del budget già previsto per i progetti legati all’affettività.
Gli studenti si impegnano nella diffusione del materiale informativo.
Il progetto viene approvato all’unanimità.

La  DS  illustra  la  possibilità  di  far  partire,  per  la  prima  volta,  un  progetto  musicale
pomeridiano grazie alla presenza nell’Organico della prof.ssa Vicidomini, che ha dato la sua
disponibilità.  Il  progetto  è  a  costo  zero  e  verrebbe  attivato in  presenza di  un  numero
minimo di studenti aderenti.
Il progetto musicale viene approvato all’unanimità.

Riguardo alla cogestione la DS illustra il percorso già avviato: nel mese di ottobre il Collegio
Docenti ha votato favorevolmente la proposta di una cogestione di due giorni alla fine del
mese di gennaio; in data 6 dicembre è stata convocata dalla DS in Aula Magna una riunione
dei  Rappresentanti  di  Istituto  degli  studenti,  dei  Rappresentanti  di  classe,  dei
Rappresentanti  alla  Consulta  e  dei  docenti  membri  della  Commissione  cogestione,  nel
corso della quale è stato spiegato il senso della cogestione con riferimento alla tradizione
dell’Istituto e ai suoi aspetti pratico-organizzativi.



Michela Occhiuto riferisce i  risultati di  un sondaggio proposto dai  Rappresentanti degli
studenti alla popolazione studentesca, dal quale è emersa una parità di gradimento tra una
cogestione e un’autogestione. Matteo Jampaglia, a nome degli studenti, si esprime a favore
della cogestione, valutando positivamente le maggiori possibilità di arricchimento che può
offrire, da vivere in quattro giornate consecutive.
Da  questa  proposta  si  avvia  un  ricco  confronto  tra  i  presenti,  dal  quale  emerge
l’apprezzamento per la scelta di un’attività di cogestione da parte dei docenti e dei genitori,
insieme ad alcune perplessità dei docenti sul numero di giorni e sulla loro consecutività. 
Tommaso Perruccio, facendo memoria del passato, spiega che sono stati gli studenti stessi
a  separare  le  giornate  per  superare  il  rischio  di  assenteismo  e  stanchezza.  Anche
Alessandra  Braga,  entustiasta  dell’esperienza  della  cogestione,  riconosce  che  riempire
quattro giornate è un’impresa molto sfidante e già due giorni richiedono grande impegno
per il ritmo serrato degli incontri/laboratori.
Sofia Di Palo aggiunge che non è facile far venire gli esperti per tanti giorni e chiede agli
studenti ragione di una certa propensione per l’autogestione.
Alessandro  Scarso  parla  del  desiderio  degli  studenti  di  una  didattica  alternativa  e  di
mettersi in gioco in prima persona per organizzare un modello didattico coinvolgente.
Rispetto  alla  fattibilità  organizzativa  dei  quattro  giorni,  Michela  Occhiuto  vede
positivamente  la  possibilità  di  ripetere  incontri/laboratori  per  renderli  fruibili  a  più
studenti;  altri  interventi  di  docenti  e  genitori  esprimono  invece  perplessità,  anche  in
considerazione del ritardo oggettivo con il quale ci stiamo muovendo.
La DS ricorda che a livello organizzativo va avviato un gruppo di lavoro stabile che si ritrovi
con  frequenza  e  tempestività,  che  in  passato  furono  gli  studenti  stessi  a  considerare
realistici due giorni di cogestione e che gli spazi piccoli a disposizione richiedono un grande
numero di attività ed esperti coinvolti. La riduzione dei giorni, quindi, non procede da una
convinzione ideologica ma da necessità pratiche. Per più di due giorni inoltre andrebbe
riconvocato il Collegio Docenti, con ulteriore dispendio di tempo utile per i lavori.
Simone Lucchini avanza allora una proposta che potrebbe far convergere le varie istanze:
quella  di  due  giorni  di  cogestione,  già  deliberati  dal  CD,  e  di  un’ulteriore  giornata  di
Assemblea di Istituto chiesta e organizzata con maggiore autonomia dagli studenti, anche
con esperti esterni.
La proposta incontra parere favorevole da parte di tutte le componenti e viene approvata.
Le date saranno definite dalla Commissione di lavoro tenendo conto del fitto calendario già
in programma.

5. La DS chiede un’integrazione dell’OdG per l’approvazione del Viaggio di Istruzione della 5I,
che non era stato presentato in tempo per la riunione precedente. Il Viaggio è a Napoli, dal
28 al 31 marzo (4 giorni e 3 notti); accompagnatori i proff. Marino e Spadini. Sono stati
richiesti regolarmente i  preventivi alle Agenzie; per rapporto qualità-prezzo si  distingue
quello di Mondoscuola Viaggi che chiede 303 Euro per viaggio, mezza pensione, escursione
a Pompei e altre visite incluse.
Il viaggio di istruzione della 5I viene approvato all’unanimità.

6. Nel  punto  conclusivo  “Varie”  Michela  Occhiuto  anticipa  che  verrà  presentata  in  una
successiva riunione del CdI la richiesta degli studenti di un’aula autogestita. 

La seduta è tolta alle ore 19.10



La Presidente La Segretaria
Alessandra Braga Sabina Nicolini


